

INFORMACIÓN REGIONAL

TARRAGONA

A pesar de la circular aclaratoria, siguen haciendo consultas varios ayuntamientos, sin motivo que las justifique, y el gobernador ha dispuesto a que se cumplan con mayor celo las órdenes de servicio tan importante como el comercio de trigos, para lo que previene a los alcaldes y secretarios que no hayan remitido propuestas para nombramiento de comisiones y actas, que se les concede un plazo de ocho días, castigándose luego severamente de no hacerlo.

Todos los ayuntamientos viene nobligados a formar las comisiones citadas con los agricultores asociados o libres, si no existe en la localidad entidad agrícola alguna.

Todos los días 20 de cada mes tendrán que celebrar reunión y levantar acta, cuya copia remitirán, aunque ella sea negativa.

Con referencia a las ventas de trigo, estas ventas tienen que ser declaradas por el vendedor a la comisión del Ayuntamiento, del pueblo de que es vecino y en el que tiene almacenado el trigo y no al Ayuntamiento en cuyo mercado es vendido.

Convocados por el presidente de la Diputación se han reunido hoy los recaudadores de tributos del Estado, de la provincia, a quienes el señor Guasch ha señalado la orientación a seguir para el mejor servicio de la recaudación y en bien del contribuyente.

El Club Ginnástico, de acuerdo con la comisión del Ayuntamiento está esbozando el programa de las fiestas de Santa Tecla. Se trata de organizar una gran kermesse en toda la extensión de la Rambla de San Juan.

Para saludar al nuevo gobernador militar ha estado hoy aquí el comandante don Jorge Balaguer, jefe del Somatén de Reus.

La orquesta Pau Casals dará su primer concierto el próximo curso de la Filarmónica.

El negociado de alcoholes de la administración de Rentas públicas inserta una circular cuyo texto íntegro interesa conocer a los industriales sujetos al impuesto. En ella se recuerda el exacto cumplimiento de los preceptos reglamentarios, olvidados unos e incumplidos otros, para la forma de avalar los pagarés y garantías que se presentan para el pago de impuesto liquidados y las personas que pueden retirar los talones que la Administración expida para hacer efectivas las devoluciones acordadas.

Acompañados del alcalde don Joaquín Monteverde, esta tarde han visitado el parque de Samá el gobernador civil y su familia.

Mañana marcha a Madrid la familia del ex gobernador militar, general Gimeno, actualmente consejero del Supremo de Guerra y Marina.—Aris.

GERONA

Ha fallecido en Vilamacolum la madre del diputado provincial señor Geli.

La razón social Sala Bertrán ha adquirido la casa de la calle de Eximenis número 5, para derribarla y edificarla de nuevo, lo que constituirá una mejora en la urbanización de aquel barrio.

Hoy se ha incendiado un bidón de gasolina en el domicilio de Francisco Campa, de de San Feliu de Guixols, causándose éste quemaduras de alguna consideración.

A la salida de la estación de Gerona, del tren de los Ferrocarriles Económicos, S. A., arrolló en la calle de Pedret al niño Mario Siera Oliveras, de 12 años, seccionándole las dos piernas.

Frente a la fuente del Caño rieron María Salart y Josefina Salguada, resultando ésta con contusiones en la cabeza, de las que hubo de ser auxiliada en el dispensario.

Han sido denunciados seis sujetos al juzgado, presuntos autores de los desperfectos originados en el puente de la carretera de San Jordi, y de varios robos.

La Asociación del Niño Jesús y María realizará una excursión al Santuario de Nuestra Señora de los Angeles, el día 16 y otra a la playa de la Fosca, el día 21.—Grahit.

LERIDA

En el río Segre, término de la Granja de Escarje, pereció ahogado el joven de 16 años Enrique Bosque, vecino de esta capital, mientras se bañaba.

La Comisión provincial ha acordado sacar a subasta las obras de construcción del camino vecinal de Anglesola a la estación férrea y el puente de hormigón armado sobre el río Segre, en Port de Bar.

Llegó a ésta el subdelegado especial del Trabajo, doctor Gallart, celebrando conferencias en el Gobierno civil con varios representantes de comités paritarios y entidades dependientes de dicho ministerio.

Durante la noche del domingo último se perpetró un robo en la farmacia de don Genaro Nadal, en Bell-lloch, llevándose los ladrones 22 pesetas en metálico y unos diez gramos de cocaína. La guardia civil practica gestiones para el descubrimiento y captura de los autores del hecho.

Se supone que son dos individuos que merodeaban hace días por las proximidades de la casa.

La temperatura máxima en las últimas veinticuatro horas, fué de 23 grados y la mínima de 17.

Por disposición de la alcaldía y siguiendo la costumbre establecida, se ha hecho público el anuncio relativo a la subasta para el arrendamiento del canon actual de la cosecha de frutas secas, que celebrará la sociedad Canal de Urgel el día 18 del actual, en Mollerusa.—Moreno.

TARRASA

En el tablón de anuncios de la Escuela Superior de Industrias, se han fijado las convocatorias para alumnos libres, durante el mes de septiembre, de formación profesional, auxiliar industrial, técnico mecánico, electricista, químico y de industrias textiles.

Ante escaso público se dió una representación de «El Trovatore», por el divo Hipólito Lázaro.

En las parroquias de la ciudad fueron distribuidos profusamente unos prospectos anunciando la peregrinación de Tarrasa a Montserrat para el día 14 del próximo mes de septiembre.

Ha sido puesto a la venta el libro «La Comarca del Vallés», primer volumen de la serie que la Casa del Vallés se propone editar, y en el que se tratan de asuntos interesantes de un gran relieve para nuestra ciudad.

Para que la alineación de nuestra magnífica Rambla de Egara sea perfecta, se está procediendo al derribo del edificio que, situado en el «Vapor Monset», rompía la línea de dicha Rambla.

—Ha salido para Caldas de Malavella, donde pasará una corat temporada, el subdelegado de Farmacia y director de los Servicios Técnico-Sanitarios, doctor Sala y familia.

—Durante estos días ha llovido bastante, resgrecándose la temperatura.—Corresponsal.

VILLANUEVA Y GELTRU

En uso de licencia, se encuentra en sus posesiones de Cunit, con su familia, nuestro amigo, el alcalde de esta población, don Francisco Puig y Font.

—El Ayuntamiento, en sesión del día 7 del actual, acordó ceder al Estado los terrenos de la plaza de la Estación, frente al Museo Biblioteca Baalguer, para la construcción en ellos de un edificio destinado a Escuela Industrial.

—Ha fallecido en esta villa la virtuosa señora doña Francisca Sol Padró, esposa de nuestro buen amigo don Matías Claramunt.

—El pasado domingo empezó el concurso anual de pesca, organizado por la sociedad «Fomento del deporte de la pesca con caña», que se celebró en el sitio denominado «Els Colls», siendo en gran número los aficionados que tomaron parte en dicho concurso, que terminará el próximo domingo.—Corresponsal.

CORNUDELLA

El día 10 del actual, fué celebrada con toda solemnidad, la toma de posesión del electo cura párroco, mosén Claudio Roig, que hacía las veces de ecónomo; bautizándose el mismo día dos hermosas campanas de estupenda sonoridad, adquirida por suscripción pública, en la que se han distinguido personalidades que, a pesar de residir fuera de la localidad, han contribuido con un obolo muy cuantioso, lo que es muy de agradecer, pues con ello han demostrado su acendrado amor por el terruño. Al acto asistió el canónico doctor don José Cartañá, del Arzobispado de Tarragona, que fué el que le dió posesión de la parroquia y presidió. Fueron invitados, además, al Ayuntamiento, las demás autoridades y elemento oficial y eclesiástico; a todos los cuales en unión de los padrinos y madrinas de las campanas, se les obsequió con un espléndido lunch en el salón de actos de la Casa de la Villa, asistiendo además lindas y distinguidas señoritas, pertenecientes a la comisión, que realizaron con su juventud, donaire y belleza, la importancia del acto que fué amenizado por la banda de la localidad «Els Tranquils».

Al descorcharse el champaña hubo franca alegría y profusión de discursos que fueron muy aplaudidos.

—El día 17 y con motivo del decenario de la fundación de la Sociedad Intim, se pondrán en escena en el teatro de la misma dos escogidas obras, actuando distinguidos aficionados de ésta, además de la banda de la localidad, antes citada y un quinteto de Reus. La fiesta promete ser muy simpática.—Corresponsal.

MANRESA

Por falta de número no pudo celebrarse sesión pleno del Ayuntamiento.

El próximo jueves se celebrará de segunda convocatoria a las 19.

—Organizada por el «Foment de la Sardana», se dió una audición de sardanas en el paseo de Pedro III.

—Ha tomado posesión del cargo de auxiliar de la Biblioteca Popular de la Diputación la señorita Concepción Múnera Masdevall.

—Se ha publicado el número correspondiente al presente mes de «Revista Mariana».

—Se ha hecho pública la segunda relación de composiciones recibidas para los Juegos Florales que organiza la Asociación de Dependientes.

—Ha sido confiado el sermón de la fiesta mayor al ilustre jesuita manresano P. Fernando Torra.

—Ha sido convocada para el jueves próximo, a las once de la mañana, la Comisión municipal de Fomento.

—Algunos manresanos formarán parte de la excursión a Niza organizada por el «Orfeó de Terrassa», que tendrá efecto del 14 al 17 del corriente.—V. C.

MATADEPERA

La excursión realizada a la pintoresca montaña de San Lorenzo del Munt, por las colonias de la Barata y demás casas contiguas, se ha visto muy concurrida, resultando un lleno completo de fieles, las funciones religiosas que en la capica se han celebrado.

—El caserío de la Barata, celebrará su fiesta mayor el día de San Roque, con solemne oficio en la capilla, conciertos, juegos infantiles y otros varios espectáculos, corriendo los bailables y demás actos, a cargo de una renombrada orquestina, terminándose la fiesta, con el disparo de un bonito castillo de fuegos artificiales.

—Próximo a terminarse el programa de nuestra fiesta mayor, podemos decir que con la intervención de la acolonia veraniega, se ha llegado a un acuerdo para unir las dos sociedades recreativas, y levantar un espacioso estandarte en el campo del fútbol, en el que se instalarán lujosos palcos, siendo ejecutados los bailes por las dos orquestas contratadas, haciéndose a la vez gestiones para representar, en la tarde del último día, una de las mejores zarzuelas por una escogida compañía.

—Las funciones de variedades que tanto éxito venían obteniendo en los centros recreativos, han sido suspendidas por orden superior, creyendo muy plausible tal determinación.—Jaime Grané.

CABRILS

Con motivo del estreno del estandarte de la sección coral de la sociedad «La Concordia», se celebraron en esta población varios actos y festejos con gran brillantez y extraordinaria animación, viéndose concurrir en masa, colonia veraniega y afluencia de los pueblos vecinos.

En la iglesia parroquial se celebró solemne oficio, con orquesta, a que asistieron las autoridades locales y la junta de La Concordia, y demás personalidades invitadas.

Seguidamente en la plaza, en una tribuna levantada al efecto, el sacerdote doctor Luis Sobregreu, procedió al acto solemne de la bendición del estandarte, siendo padrinos don Emilio Carles Tolrá, marqués de San Esteban de Castellar y doña María Durán de Barangé; cantó el coro varias composiciones, acabadas las cuales se puso en marcha la comitiva a los acordes de un airoso pasodoble, dirigiéndose al local de la sociedad, donde fueron obsequiados con un vermout de honor.

Por la tarde, a la plaza, llegaron más de veinte agrupaciones corales de la comarca, pertenecientes a la Asociación Euterpense de los Coros de Clavé, los cuales junto con el coro La Concordia, bajo la dirección del maestro don Juan Santamaría, y con acompañamiento de orquesta, dieron un concierto cantándose «L'Empordà», «Les flors de maig», «Els pescadors» y «La maquinista».

En la tribuna ocupaban la presidencia don Emilio Carles Tolrá, doña María Durán de Barangé las autoridades, la junta de La Concordia y numerosas representaciones de varias entidades artísticas y culturales. La plaza estaba invadida por gentío enorme, que aplaudía con entusiasmo al finalizar las diferentes composiciones ejecutadas por brillante ejecución. Acto seguido una cobia dió una audición de sardanas, que fueron balladas por la multitud.

Por la noche, en la sociedad La Concordia, el coro de la entidad dió un concierto cantando «Festa major», «La doncella de la costa» y el «Cant del rusinyol». Después de dispararse en la gran terraza de frente al Casino un bonito castillo de fuegos artificiales, tuvo efecto un gran baile de sociedad por una renombrada orquesta.

Merece plácemes la junta organizadora de los festejos por el éxito y esplendor conseguido en todos los actos.—C.

SAN ADRIAN DE BESÓS

Con muy solemnes actos se ha cerrado el curso en las Escuelas de la Unión de Propietarios de San Adrián de Besós, dirigidas por el maestro don Joaquín Tiradó.

La exposición escolar superó en mucho a las de anteriores años, siendo visitada por toda la población y comisiones de Barcelona y Badalona.

Los exámenes presdidos por las autoridades locales, patentizaron la impropria labor que se desarrolla en estas escuelas.

El próximo domingo se celebrará el solemne reparto de premios, acto que será amenizado con representaciones teatrales, diálogos, discursos y música.—C.

RUBÍ

El jueves pasado en la fábrica Rubí Industrial ocurrió un grave accidente a causa de la explosión de unos bidones de materias químicas, resultando con graves quemaduras y heridas el joven de 19 años Juan Fernández. Fué curado de primera intención en esta villa y luego fué trasladado a una clínica de Tarrasa, donde falleció. Al entierro asistieron gran número de sus compañeros de trabajo. Reciba su familia nuestro pésame.

—Los esposos Reichart-Serra han tenido la desgracia de perder a su hijo de seis meses. El acto del entierro se vió muy concurrido, prueba de las innumerables amistades y simpatías de que gozan.

Reciban sus desconsolados padres y familia nuestro sincero pésame.

—En junta general la hermandad de San Roque, de esta villa, ha ofrecido ser pendonistas de gala y duelo, respectivamente, a don Jaime Roca y a don Jaime Bigordá. Al mismo tiempo escogieron para la parte musical a la orquesta «Muxins, de Sabadell, dichos festejos se celebrarán los días 31 del presente y 1 de septiembre.

—El teatro Doménech, además del cine sonoro anuncia para dicha fiesta la representación de las zarzuelas «La legió d'honor» y «Bohemios», y las obras «La Dolorosa» y el «Home que faltava».

—Ha sido nombrado abogado asesor de este Ayuntamiento, don Juan Vallés y Pujals.

—El Celler Cooperatiu de Rubí ha hecho un ajuste de vino a 35 pesetas la carga.—C.

OLOT

El joven de veintin años José Molas Casamitjana del manso «El Pardo», del Mallol, tuvo la desgracia de fallecer ahogado cuando intentaba pasar a nado el río Fluviá, en el lugar conocido por la «Gorga de Cudella», del término municipal de Las Presas.

—En el pueblo de Mieras, también ha dejado de existir la niña de tres meses Trinidad Frigola, por haberse asfixiado con el embozo de la cuna en que dormía.

—La comisión encargada de organizar los actos que se proyectan celebrar en conmemoración del veinticinco aniversario del Museo biblioteca de esta ciudad, adelanta con gran actividad sus trabajos, habiéndose dirigido últimamente a todos los que poseen planos y cartas geográficas olotenses o comarcales, que se ajusten dentro del concepto general de iconografía y cartografía olotense, se sirvan enviarlas dentro de la mayor brevedad, a fin de que puedan figurar en la exposición que con dicho motivo se prepara.

—Se ha hecho pública la nota de lo ingresado y gastado con motivo de la celebración del acto organizado por un grupo de aficionados, a favor de la colonia escolar de esta ciudad, según la cual se recaudaron 678'35 pesetas y se gastaron 363'25 pesetas, quedando por lo tanto un beneficio líquido de 315'10 pesetas.

—Pasa el verano en esta ciudad con su familia, el conocido olotense don Carlos Badia Malagrida, jefe de comecior del ministerio de Economía.—C.

SANTA BÁRBARA

Se halla depreciaada la algarroba en nuestro emrcado, verificándose escasas transacciones, siendo muchas las existencias de algarrobas de anteriores cosechas debido a que el cosechero se ha resistido a vender el fruto a los bajos precios de cotización que han regido en el mercado.

Como la nueva cosecha, próxima a recolectarse, será bastante regular, urgen medidas de protección por parte del gobierno prohibiendo la importación de algarroba extranjera, a fin de que nuestros agricultores puedan dar salida a su fruto a precios remuneradores, a lo que tienen derecho porque trabajan la tierra con esta finalidat y porque pagan religiosamente las contribuciones y demás impuestos que se les exigen.

—De verdadero acontecimiento comarcal pueden calificarse los importantes partidos futbolísticos que han de celebrarse en la vecina ciudad de Amposta durante los días 15 y 16, a las cinco de la tarde, entre el primer equipo del F. C. Martinenc de Barcelona (primera categoría) y el F. C. Amposta, cuyos equipos se disputarán una copa, regalo de don Juan Masó, a decidir por el goal-average.

—Acompañado de sus tios doña Encarnación Sales Vilagrasa y don Joaquín Savani Talarn, licenciado en Filosofía y Letras, ha salido en automóvil para San Mateo (Castellón) el alumno de la Academia de Enseñanza de San José, Eduardo Gallenet Jovani, estudiante del cuarto curso del Bachillerato.

—Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro caro amigo don Felipe Cavallé Casí, propietario de Burriana.

—Se halla enfermo de algún cuidado nuestro particular amigo don José Bretó, propietario del teatro Catalonia, de esta villa.

Deseamos al buen amigo un pronto y total restablecimiento.

—Con gran brillantez y solemnidad se han verificado en el vecino pueblo de La Galera grandes fiestas cívico-religiosas en honor de su patrón San Lorenzo.

Entre los interesantes números del programa figuraba una carrera ciclista que tuvo efecto con el circuito siguiente: La Galera, La Cenia, Ulldecona, Santa Bárbara, La Galera.

En tan importante carrera tomaron parte muchos corredores en representación de las casas de ciclos más importantes de los pueblos comarcales, habiéndose otorgado varios y valiosos premios a los vencedores.

—Hermoso aspecto vegetativo presentan los arrozales de Vinallop y La Carroba, en cuyas nuevas zonas de cultivo se ha adoptado muy bien la preciada gramínea, por lo que es de esperar que se ensancharán dichas zonas con nuevas plantaciones en año svenideros por ser el arroz una planta de fácil cultivo y de rendimientos remuneradores.

—Las nuevas zonas dedicadas al cultivo del arroz en Vinallop y La Carroba han sido causa de que se desarrollen en dichos lugares enfermedades palúdicas, por lo que conviene que las autoridades tomen medidas higiénicas de precaución exigiendo a los cultivadores una absoluta limpieza renovando constantemente las aguas.—Corresponsal.

VIELLA

Los próximos días 15, 16 y 17 se celebran fiestas mayores en esta comarca en los pueblos de Gausach, Vila, Garos, Vilamós y en la importante población del Bosost, la cual tiene contratada la reputada orquesta de Agramunt.

La comisión de festejos ha confeccionado un programa de los diferentes actos que se celebrarán durante los tres días, que llamarán la atención de los concurrentes, por lo que se espera se verá la población de Bosost, muy visitada.

—Operaciones realizadas por la cursal de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorro del Valle (Les, Viella), durante el pasado mes de julio:

Imposiciones, 151.558'08 pesetas, 15.230 francos. Reintegros, 89.854'50 pesetas, 6.945 francos. Saldo a favor de las imposiciones 61.703'58 pesetas, 8.235 francos. Libertas nuevas, 96

—A causa de las persistentes lluvias y fríos, durante este verano, la cosecha del trigo puede darse por nula, pues tan solo se confía recoger el grano invertido para la siembra. En cambio los pastos han sido muy abundantes y se confía buena cosecha de los demás cereales.

—Hace dos días que disfrutamos de un tiempo espléndido, habiendo desaparecido completamente las nubes y fríos que han venido sucediéndose durante larga temporada.

—Ha sido aceptada la renuncia del cargo de alcalde, por incompatibilidad, a don Juan Ademáñá médico titular, siendo nombrado para desempeñar el cargo don Ignacio Ferrer.—Vidal.

PORRERA DEL PRIORATO

Dentro de breves días se marchará de ésta a Villanueva y Geltru, el acaudalado propietario don Jaime Sanabre, con su distinguida esposa doña Consuelo Vives.

—Son muchas las personas que han llegado a esta villa para pasar el verano.

—El próximo día 15, los aficionados del teatro Principal de ésta, pondrán en escena el drama en tres actos «Reixes Amfóra» y la divertida písea, en un acto, en verso, «De vuit a nou».

—Se preparan grandes fiestas para las próximas festividades de Nuestra Señora.

—Ha sufrido una pequeña alza el vino, estando los propietarios esperanzados para la próxima cosecha, que aunque mermada a causa de la invasión del «mildiu» hay esperanzas de que dicho caldo alcance precios remuneradores.

—Hace unos días que se encuentran en esta villa los señores ingenieros, haciendo los estudios para la conducción de agua del río Ciurana al pantano de Riudecañes.

—Hace un tiempo espléndido.—J. R.

SAN BAUDILIO DE LLOBREGAT

Felizmente desapareció la casa de mala nota instalada en la carretera de Viladecans, no lejos de la fábrica Dubler, gracias al celo del reverendo doctor Juan Solanas, que reunió un sinnúmero de firmas de jefes de familia, los cuales se dirigieron al gobernador civil pidiendo el cierre de la aludida casa.

—Con una gran indiferencia va transcurriendo el período de rectificación del censo. No es cuerdo, sin embargo, dejar de ejercer los derechos ciudadanos.

—Debe reconocerse como una obra altamente benéfica la que están realizando las reverendas hermanas Carmelitas, con la institución del ropero de Nuestra Señora del Carmen. Son innumerables los necesitados que se benefician de dicha obra. Juntamente con el activo carácter de la madre superiora, debemos mencionar también el crecido número de ex alumnas y distinguidas jóvenes de esta villa que prestan su valioso concurso, contribuyendo con su trabajo manual a la confección de ropas y reparto de donativos.—C.

MATARÓ

Durante el pasado mes de julio han sido sacrificadas en este matadero municipal las reses siguientes: 324 tocinos, 187 bueyes y terneras, 2.008 corderos y machos cabríos y 106 cabritos. En total 2.623 cabezas.

—La junta directiva y socios del montepío «La Alianza Mataronense» visitarán el local recientemente inaugurado por la Caja de Ahorros y Monte de Piedad en la calle de San Lorenzo, para la instalación del «Casal dels Infants» de la obra social de dicha benemérita institución.

—Dícese que en las próximas elecciones la Lliga Regionalista presentará para el distrito de Mataró a don Santiago Estapé.

—El pasado sábado por la noche celebraron su fiesta de barrio los rvecinos de las calles de Meléndez, Explanada de los Capuchinos, Roger de Flor y Jorje Juan.

—En los juegos Florales de la Juventud Carlista de Manresa, obtuvo el premio ofrecido por el señor Roma, nuestro amigo y compañero de prensa Manuel Majó y Rogé, al que felicitamos.

—La suscripción pública a favor de la colonia escolar de la «Associació Protectora de la Ensenyança Catalana» asciende actualmente a 1.092 pesetas. La comisión permanente municipal está esperando la solicitud para subvencionar debidamente dicha colonia con una crecida suma.

—El jueves actuará en el Monumental Bosost la compañía catalana de María Vila y Pío Daví, representando «L'home que faltava» y «La Dolorosa».—Ca'd.